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Protokoll der 16. Generalversammlung des Fördervereins 
 „Pro Walsersiedlung St. Martin und Calfeisental“ 

 

St. Martin, 15. Juni 2019 

 
 
 

Programm: 
 
10 30 Uhr: Beginn der Generalversammlung 
 
12 00 Uhr: Mittagessen 
 
 

Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 15. Generalversammlung vom 16. Juni 2018 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Information zur Sanierung der „Vordere Hütte“ Malanseralp. 
6. Information zur Sanierung des Wanderweges auf den „Chirchlikopf“ Ankapa-Stockboden 
7. Jahresrechnung 2018 und Bilanz per 31.12.2018. 
8. Revisorenbericht und Genehmigung der Rechnung 2018  und des Jahresberichtes 2018 

sowie die Entlastung des Vorstandes. 
9. Budget 2020 und Genehmigung 
10. Mitgliederbeitrag 
11. Wahlen 

11.1 Verabschiedung von Walter Tobler aus dem Vorstand 
11.2 Wahl des Vorstandes: Die Vorstandesmitglieder Fortunat Ruffner, Lisbeth Locher, 
Irene Nigg, Efraim Utzinger, Bruno Glaus und Dieter Nigg stellen sich zur Widerwahl 
11.3 Wahl des Präsidenten: Dieter Nigg stellt sich zur Wiederwahl 
11.4 Wahl der Revisoren: Anton Brunold und Thomas Jäger stellen sich zur 
Wiederwahl 

12. Varia und Umfrage 
13. Termine 

13.1 Am 1. Juni 2019 fand der Arbeitstag statt. 
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1. Begrüssung 
 

Dieter Nigg begrüsst die Anwesenden Mitglieder, Freunde und Gönner unseres  
Vereins besonders die Neumitglieder und alle Begleitpersonen und Besucher. 
Anlässlich unserer letzten GV haben wir gefragt ob in Zukunft unser Anlass  
vorzugsweise am Vormittag oder Nachmittag durchgeführt werden soll?  
Für die Durchführung am Vormittag haben wir eine grossmehrheitliche  
Zustimmung erhalten. Deshalb findet unsere Generalversammlung, wenn irgendwie möglich,  
in Zukunft am Vormittag statt. 
Dieses Jahr stehen die Vorstandswahlen statt, so dass die GV etwas länger dauern könnte. 
 

1.1 Speziell begrüsse er heute: 
Axel Zimmermann, Präsident der Gemeinde Pfäfers 
Die anwesenden Vorstandsmitglieder- insbesondere den ehemaligen, sehr geschätzten 
Präsidenten Dr. Hans Jörg Keel 
Den anwesenden Revisor: Thomas Jäger (Anton Brunold hat sich entschuldigt.) 
Die Miteigentümer und Gastgeber von St.Martin – Anne und André Riehle 
Als Eigentümervertreter der „Sankt Martin Calfeisental AG“-Kurt Schär  
Die Vertretung des «Sarganserländers», Martin Nauer 
 

1.2 Schriftlich entschuldigt haben sich: 
Sabina Marti, Mels 
Arabella Neff, Stäfa 
Reto und Anita Bon, St, Gallen 
Guido Städler, Quinten (telefonisch)  
 

1.3 Formelles 
Die Einladung zu dieser GV wurde am 20. Mai 2019 per A-Post versandt. 
Die GV soll gemäss Statuten (Art.7 Abs. 1) im ersten Semester stattfinden und die Einladung 
soll drei Wochen im Voraus schriftlich erfolgen. In diesem Sinne haben wir den Statuten  
entsprechend gehandelt. 
Anträge von Seiten der Mitglieder sind bis 30 Tage vor der GV beim Vorstand keine eigegangen 
(Art. 7 Abs.2). Damit kann diese GV aufgrund der zugestellten Einladung erfolgen.  
 
 

2.  Wahl der Stimmenzähler 
 
Vorschlag: Paul Stiefel, Lachen 
Paul Stiefel wird einstimmig gewählt  
 
 

3. Protokoll der 15. GV vom 16. Juni 2018 
 
Das Protokoll ist auf der Homepage aufgeschaltet und Exemplare sind aufgelegt. 
Das Wort wird von keinem GV-Teilnehmer ergriffen. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
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4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde zusammen mit der Einladung zur GV 2019 den 
Vereinsmitgliedern zugestellt. Es liegen Exemplare zur Einsicht auf.  
Die Genehmigung des Jahresberichtes erfolgt unter Ziffer 8.  
 

5. Information zur Sanierung der „Vorderen Hütte Malanseralp“  
 
Projektleiter Forti Ruffner Informiert alle Anwesenden über die Sanierung der  
„Vorderen Hütte“. 
Die Renovationsarbeiten sind bis auf kleinere Details und Unterhaltsarbeiten abgeschlossen. 
 
 

6. Information zur Sanierung des Wanderwegs auf den Chirchlikopf (Ankapa-
Stockboden) 

 
Das Bergwaldprojekt fand vom 9. bis 22. Juni 2018 statt. 
Begleitet wurde das Projekt von Thomas Löffel und Revierförster Stefan Nigg, Vättis. 
Es wurden der Wanderweg Chirchlikopf (Ankapa)- Stockboden saniert und 
Weidräumungsarbeiten ausgeführt. 
 
 

7. Jahresrechnung 2018 und Bilanz per 31.12.2018 
Präsentiert von Irene Nigg 

 
Bilanz: 
Die Jahresrechnung schliesst per 31.12.2018 mit einem Verlust von CHF 21’155.71 ab. Dieser 
Verlust ist knapp 5'000 Franken tiefer als budgetiert.   
Das Vereinsvermögen ist per Ende 2018 auf CHF 20'274.82 zurückgegangen. 
 
Die wesentlichen Positionen in der Erfolgsrechnung sind:  
 
Ertrag:  
Die Mitgliederbeiträge sind gegenüber dem Vorjahr um CHF 300.00 zurückgegangen. Im Jahr 
2018 haben 10 Mitglieder den Verein verlassen, zum Teil aus Altersgründen und zum Teil 
unbegründet. Dem gegenüber stehen 3 Neu-Mitglieder. Zurzeit hat unser Verein 123 
Einzelmitglieder und 86 Mitglieder, welche den Familienbeitrag einzahlen. Für jeden 
einbezahlten Betrag bedankt sich die Kassiererin im Namen des Vereinsvorstandes an dieser 
Stelle herzlich! 
Unter der Rubrik «Gönnerbeiträge» sind CHF 720.00 verbucht. In diesem Betrag sind auch 
Einzahlungen enthalten, welche keinem Mitglied zuzuweisen waren. Aus diesem Grund gilt, 
bitte unbedingt den Einzahlungsschein benutzen, welcher der Rechnung beigelegt ist. Diese 
Einzahlungsscheine sind nummeriert und aufgrund dieser Angaben ist die Identifikation des 
Einzahlenden möglich. 
Der Erlös für das Heuen der Bergwiese ist netto um rund CHF 300.— tiefer, da die 
Ausgaben deutlich höher ausgefallen sind als die letzten Jahre.  
Die anderen Ertragspositionen bewegen sich im Rahmen des Vorjahres, resp. des 
Budgets 
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Aufwand: 
Für das Projekt „Vordere Hütte“ wurden im Vereinsjahr 2018 nochmals Total CHF 25'082.50, 
wie von Forti Ruffner begründet, ausgegeben. Damit belaufen sich die bisher aufgelaufenen 
Ausgaben für dieses Projekt zu Lasten des Vereins auf CHF 163'880.40  
bei einem bewilligten Budget von Total CHF 163‘000.--.  Seit Baubeginn im Jahre 2011 wurden 
insgesamt CHF 222'946.55 in das Projekt „Vordere Hütte“ investiert. 
Beim Projekt «Bergwald, Wanderweg Kirchlikopf» hatten wir für das Jahr 2018 CHF 10'000.—
budgetiert. Wir konnten aber die Arbeiten im Jahre 2018 nicht abschliessen und aus diesem 
Grund haben wir nur knapp CHF 3'800.— investiert. Die restlichen CHF 6'400.— haben wir auf 
das Rechnungsjahr 2019 übertragen, damit das Projekt in diesem Jahr fertig erstellt werden 
kann. Gemäss den vorangegangenen Informationen sind wir bei den Ausführungsarbeiten auf 
dem besten Weg. 
Bei der Durchführung des «Kulturtages» wurde das Budget um gut CHF 300.— überschritten. 
Aber, wenn wir in unseren Erinnerungen schwelgen, hat sich dieser finanzielle Aufwand sicher 
gelohnt, denn es war ein wunderschöner Ausflug! Danke nochmals an die Organisatoren.  
Die restlichen Positionen bewegen sich im Rahmen des Vorjahres, resp. des Budgets. 
 

8. Revisorenbericht und Genehmigung der Rechnung 2018 und des 
Jahresberichtes 2018 sowie Entlastung des Vorstandes 

 
Der Revisorenbericht wird von Thomas Jäger vorgetragen. 
Er beantragt, die Jahresrechnung 2018 und den Jahresbericht 2018 zu genehmigen und der  
Kassierin Irene Nigg-Jäger sowie dem Vorstand Entlastung zu erteilen.  
Dem Antrag wird einstimmig entsprochen. 
Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit der Revisoren Thomas Jäger und Anton Brunold. 
 

9. Budget 2020 
Erläutert von Irene Nigg 
 

Budget 2018: 
Über das Budget 2019 haben wir bereits an der GV 2018 abgestimmt. 
 
Budget 2020: 
Gemäss dem geringen Bestand des Vereinsvermögens, müssen wir nun der Gürtel etwas enger 
schnallen. Nebst den üblichen, immer wiederkehrenden Kosten, haben wir für das Projekt 
«Vordere Hütte» nur noch CHF 2'500.— budgetiert für den ordentlichen Unterhalt. Dieses 
Konto wird ab dem Jahr 2020 umbenannt in «Vordere Hütte, Unterhalt».  
Zu hoffen ist, dass auch die Mitgliederbeiträge nicht weiterhin schrumpfen, wie in den letzten 
Jahren.  
Für das Rechnungsjahr 2020 rechnen wir mit einem kleinen Gewinn von rund 2'500 Franken. 
Das Budget für das Jahr 2020 wird einstimmig genehmigt. 
 

10.  Mitgliederbeiträge 
 
Der Vorstand beantragt, die Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen, nämlich: 
CHF 50.- für Einzelmitglieder 
CHF 80.- für Ehepaare 
Die Mitgliederbeiträge werden von den Anwesenden einstimmig genehmigt. 
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11.  Wahlen 
 

11.1 Verabschiedung von Walter Tobler 
Walter Tobler wurde an der GV vom 21. April 2006 in den Vorstand gewählt.  
Er hat viele Stunden seiner Freizeit in den Aufbau, den Unterhalt und die Aktualisierung unserer 
Homepage investiert. Diese ist modern gestaltet und stellt unseren Verein mit seiner Struktur, 
seinen Zielen und Aktivitäten perfekt dar! 
Walter Tobler bleibt Mitglied unseres Vereins und wird freundlicherweise die Homepage 
weiterhin betreuen, egal, wo Walter sich gerade befindet, denn auch in seinem Berufsleben 
gibt es Veränderungen: So wird er in diesem Jahr pensioniert. Darüber hinaus verlegt er seinen 
Wohnsitz von Hombrechtikon in die Enklave Büsingen am Rhein. 
Wir danken Walter Tobler von Herzen für seine tolle, sehr geschätzte Arbeit in unserem 
Vorstand und als Betreuer unserer Homepage – die er glücklicherweise weiterführt. Wir 
wünschen ihm und seiner lieben Frau Yvonne in der neuen Lebensphase viel Freude, gute 
Gesundheit und viele positive Erfahrungen! 
 
 

11.2 Wahl des Vorstandes 
Gemäss Ziffer 8 der Statuten besteht der Vorstand aus mindestens drei Mitgliedern, die auf 
zwei Jahre gewählt werden. Aufgrund dieser Sachlage verzichten wir darauf, den Sitz von 
Walter Tobler sofort wieder zu besetzen. 
Die übrigen Mitglieder des Vorstandes, Fortunat Ruffner, Lisbeth Locher, Irene Nigg, Efraim 
Utzinger, Bruno Glaus und Dieter Nigg stellen sich zur Wiederwahl. 
Die Mitglieder werden ohne Gegenvorschlag einstimmig wiedergewählt. 
 

11.3 Wahl des Präsidenten 
Dieter Nigg stellt sich zur Wiederwahl welche durch Fortunat Ruffner Vizepräsident  
durchgeführt wird. 
Dieter Nigg wird einstimmig wiedergewählt. 
 

11.4 Wahl der Revisoren 
Verdankenswerterweise stellen sich Anton Brunold und Thomas Jäger für eine weitere  
Amtszeit zur Verfügung. Gemäss Art.9 Abs.2 werden die Revisoren ebenfalls für zwei  
Jahre gewählt. 
Anton Brunold und Thomas Jäger werden einstimmig gewählt. 
 
 

12.  Varia und Umfrage 
 
Kurt Schär orientiert über den Geschäftsgang 2018 und lädt die Vereinsmitglieder nach der GV 
zu einem Rundgang durch das „Alpen-Hotel“ ein.  
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13.  Termine 
 

13.1 Arbeitstag 1. Juni 2019 
Der „Förderverein Pro St.Martin und Calfeisental“ wurde am Arbeitstag vom 1.Juni 2019 seinem 
Namen vollumfänglich gerecht: Es gab Arbeitseinsätze an drei verschiedenen Schauplätzen: 
Eine Truppe säuberte die Heu- und Weiherwiese bei St.Martin von Geröll und Ästen und gute 
(weibliche) Geister brachten den Video- Schauraum wieder in Schwung. Nachmittags setzten  
die bewährten und versierten Fachleute des Vereins den vielbeachteten „Walserzaun“.  
Eine zweite Gruppe (u.a. mit dem früheren Präsidenten des Vereins und heutigen Pfäferser  
Gemeindepräsidenten Axel Zimmermann) unterstützten die Familie von Odette und Flavio 
Guntli auf dem Brennboden bei den Räumungsarbeiten. Eine Staublawine hatte deren  
Miethaus dem Erdboden gleich gemacht.  
Eine dritte Gruppe reinigte die Vordere Hütte und bereitete dort für alle Helferinnen und Helfer  
einen allseits gewürdigten Lunch zu, ein «Nachmittagsessen», denn bis nach 13 Uhr wurde  
gearbeitet.  
Dass die Triste bei der Vorderen Hütte dieses Jahr etwas weniger angenommen wurde als in 
den Vorjahren, könnte ein Hinweis darauf sein, dass im vorletzten Winter viele  
„Überwinterer“ im Tal den Schneemassen zum Opfer gefallen waren.  
 

13.2 Kulturtag 
Am Samstag, 6. Juli 2019 findet der alljährliche Kulturtag statt. Wir besuchen die  
Walsersiedlung Guscha oberhalb St.Luzisteig.  
 

13.3 Schluss der Generalversammlung 
Im Namen des Vorstandes bedankt sich der Präsident für die Teilnahme an dieser GV hier in 
St.Martin. Er freut sich über das Interesse aller Mitglieder und der Anwesenden am Geschehen 
im Calfeisental.  
Er wünscht weiterhin einen guten Aufenthalt in dieser eindrücklichen Landschaft und der 
einmaligen Siedlung von Sankt Martin. Bleiben wir mit diesem Tal und diesem speziellen  
Ort weiterhin treu verbunden! 
Alle Mitglieder sind herzlich zum nachfolgenden Mittagessen eingeladen. 
Daran anschliessend wünscht er allen eine gute Heimreise und «Auf Wiedersehen» im nächsten 
Jahr. 
 
Die 16. Generalversammlung wird um 1145 als beendet erklärt. 
 
Valens, 1. Oktober 2019 
 
Die Aktuarin 
Locher Lisbeth 


